

## Naturpark Ybbstal

### Kindergarten Waidhofen an der Ybbs



### Wasser mit allen Sinnen erleben

81 Kinder vom Landeskinderergarten 1 in Waidhofen an der Ybbs und ihre Pädagog:innen und Betreuer:innen haben im Zeitraum von April bis Juni 2025 vielfältige Aktivitäten rund ums Thema Wasser unternommen. Besonders wichtig war es dabei, das Element Wasser mit allen Sinnen wahrnehmen zu dürfen.

### Wasser & Literatur

Das Element Wasser stand im Mittelpunkt dieses Projekts, das Kinder und Pädagog:innen im Sommerhalbjahr begleitete. Zum Auftakt durfte das Team rund um

Susanne Steiner ein inspirierendes Seminar mit Andrea Kromoser von Buchdetails erleben – denn Kinder lieben Bücher!

„Vollgepackt mit wertvollen Büchern über Wasser, Natur und Umwelt durfte ich den Kindergarten am oberen Stadtplatz besuchen. Gemeinsam lasen wir, schmökerten, diskutierten, entwickelten kreative Ideen für die Praxis – und entdeckten dabei neue Lieblingsbücher“, erzählte Andrea Kromoser.

Eine Übung lud dazu ein, Tiere und Pflanzen in Bilderbüchern zu entdecken und ihre Beschreibungen in Sachbüchern nachzuschlagen. Mit roten Wollfäden wurden inhaltliche Verknüpfungen zwischen den Werken sichtbar gemacht, und Steine aus der Ybbs markierten die persönlichen Favoriten der PädagogInnen. Verschiedene gestalterische Zugänge analysierte das Team gemeinsam – eine wertvolle Erfahrung für alle Beteiligten.

„Ein bereichernder Nachmittag für unser Team und unsere Arbeit mit den Kindern“, fasste Susanne Steiner, Leiterin des LKG1 in Waidhofen an der Ybbs, zusammen.

#### Wer lebt im Wasser?

Anfang Mai waren die Kinder dabei, als 40 Regenbogenforellen in den Stadtbrunnen am Unteren Stadtplatz eingesetzt wurden. Es war eine große Aufregung, für die Kinder und die Tiere! Besonders toll war es, dass die Kinder einige Fische aus nächster Nähe angeschaut haben und sogar vorsichtig berühren durften. Die Kinder haben die Fische im Stadtbrunnen immer wieder besucht. Fische sind wichtige Lebewesen im Ybbstal und so konnten die Kinder einen Kontakt zu der Tiergruppe aufbauen. Zudem haben wir von einem Fischer Fische zum Verkosten gekauft, um auch einen Bezug zum Lebensmittel Fisch herzustellen.

Andere Wasserlebewesen haben die Kinder im Teich der Kindergartenleiterin entdeckt: Libellen, Molche und Wasserschnecken waren dort zu bestaunen!

#### Wasser, Kunst und noch mehr Tiere

Im Juni haben die Kinder aus dem Landeskindergarten 1 in Waidhofen an der Ybbs das Schwarzbach Areal unter dem Schloss Rothschild in ein Atelier verwandelt. Mit Aquarelltechnik haben sie experimentiert und gestaunt. Dicke Aquarellpapier, mit Wasser vollgesaugt, darauf Aquarellfarben klecksen, mit Pinsel, Federn, Blättern oder den Händen - und Staunen was darauf entsteht. Vielfältige Zugänge zum Thema Wasser - denn nur so entdecken die Kinder die Welt, welche sie umgibt.

Zusätzlich haben wir gemeinsam nach Tieren im Bach gesucht - wer hätte gedacht, dass die Kinder sogar einen Fisch fangen! Es war auf jeden Fall ein spannender Tag, voller Pritscheln, Entdecken und Kreativem Wirken!

Die kamen bekamen vom Naturpark Ybbstal eine Medaille mit dem Steinkrebs drauf - die Kinder kennen nun auch dieses besondere Tier und haben eine Erinnerung an das Projekt "Wasser mit allen Sinnen erleben", auf die sie stolz sind.

### Flussuferreinigung

Fast schon Tradition hat die Flussuferreinigung entlang der Ybbs. Ausgerüstet mit Handschuhen und Müllsäcken haben die Kinder einen wichtigen Beitrag für die Umwelt geleistet.

*Fotos: Naturpark Ybbstal / Pree Bernadette*